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a falta de oferentes en 
L proyectos de construc 

ción y restauraciónesun 
problema quese estáacarrean- 
do desde hace tiempo en la re- 
gión. El estancamiento de mi- 
llonarias iniciativas ha afecta- 
do, por ejemplo, la interven- 
ción dela Basílica Corazón de 
María o el Liceo Marta Narea. 

Según consignó El Mercu- 
rio de Antofagasta ayer, entre 
las razones que esgrimen des- 
de la Cámara de la Construc- 
ción para explicar lafalta dein- 
terés de las empresas en estas 
licitaciones, se encuentran los 
costosos montos que cuestan 
las obras, comotambiénla per- 
misología que implica partici- 
par de estos trabajos. 

Porlo mismo, distintas au- 
toridadesregionales coinciden 
enquesedebebuscar unasolu- 
ción para evitar que haya más 
licitaciones declaradas desier- 
tas para emblemáticas obras. 

Para el alcalde de Mejillo- 
nes, Marcelino Carvajal, quien 
además preside la AMRA, los 
precios en esta zona son más 
altos que en el resto del país. 
“En comparacióna losmontos 
quese ven estipulados en San- 
tiago, acá es todo mucho más 
caro. Además, una vez que se 
aprueba el presupuesto, des- 
pués los contratistas ven que 
se dilata el tiempo en tramita- 
ciones para ver cuál fondo se 
postula, si Fondo de Desarro- 
llo Regional, si son sectoria- 
les... En fin, hay una vuelta 
muy grande”, argumenta el 
presidente dela asociación de 
municipios. 

El edil deja entrever, ade- 
más, que incluso han ocurrido 
problemas con empresas que 
han dejado abandonadas las 
obras, atrasando aún más los 
proyectos comosino hubieran 
empezado. “Estamos siempre 
teniendo problemas, cuesta un 
mundo apalancar recursos. 
¿Por qué? Porque hay que te- 
ner equipos que lo hagan lo 
mejor posible, y cuando esta- 
mos listos con los proyectos, 
encontramos que nadie postu- 
la”, agrega Carvajal. 
Contodo, el alcalde de Meji- 

llones consideraque es unasitua- 
ciónsolo dela región. Ejemplif- 
cacon los colegios modularesde 
otras zonas, “como uno que se 
hizo en Alto Hospicio. No está pa- 
sando aquí. Así que creo que es 
untema deoferta y demanda”. 

   

      

PROYECTO PARA INTERVENIR EL LICEO MARTA NAREA TAMBIÉN FUE DECLARADO DESIERTO. 

Preocupación entre autoridades 
regionales por licitaciones desiertas 
de edificios insignia 
antoracasta. El elevado costo de las iniciativas surge como principal diagnóstico 
entre municipios, concejales y consejeros. 

OBRAS EMBLEMÁTICAS 
La concejala Carolina Rivera 
(Evópoli), hace mención delas 
dos obras más emblemáticas 
afectadas por quedar conreno- 
vaciones desiertas, que son la 
Basílica Corazón de María y el 
Liceo Marta Narea. Declara que 
“hay un factor común: los altos 
costos de ejecución de proyec- 
tos. La Basílica tendría unalici- 
tación que rodeaba los$3.700 
millones, mientras que el Mar- 
ta Narea quedó desierta la lici- 
tación porfalta de interés delas 
empresas medianas y regiona- 
les en postular”. 

“La demora preocupa, por- 
que la Basílica podría ser un 
importante punto de encuen- 
tro de turismo regional, ade- 
más por la belleza que destaca 
en su construcción y por la fa- 

  

“Estamos siempre te- 
niendo problemas, 
cuesta un mundo 
apalancar recursos 
(...), y cuando esta- 
moslistos con los pro- 
yectos, encontramos 
que nadie postula”. 

Marcelino Carvajal 
Alcalde de Mejillones 

y presidente dela AMRA 

vorable ubicación que tiene. 
Respecto del Liceo Marta Na- 
rea, es preocupante, pues son 
más de 1500 alumnos matricu- 
ladosalafecha que estudian en 
situación desfavorable”, funda- 
menta la edil. 

En ese mismo sentido, su 

par Claudio Aguirre (P. Repu- 
blicano), manifiesta que como 
concejalesreciónasumidos “ya 
hemos visto varios proyectos 

tos quetiene estos momentos la 
Municipalidad y la urgencia 
que estos tengan también”, 
añade Aguirre. Además, co- 
menta que “en varios proyectos 
seestáreevaluando licitaciones 
que están desiertas. Por elloes- 
tamos aplicando ciertos crite- 
rios para ver cómo hacer que 
participen la mayor cantidad 
de empresas posibles para 
avanzar en los proyectos que 
  queestán y con de- 

moras. Por ejemplo, con lalici- 
tación del próximo festival del 
14 de febrero, que no tenemos 
una respuesta positiva”. 

“Estamos en estos momen- 

tos en un proceso de revisión, 
de ver por qué hay pocooferen- 
te. Se está evaluando cada pro- 
yecto que tenemos, cadallicita- 
ción y deacuerdoa presupues- 

actualmente están: q 
Mientras, el consejero Pa- 

tricioTapia(DC) insisteen que 
“este tema lo hemos tratado en 

reiteradas oportunidades con 
los diferentes organismos del 
GobiernoRegional. Como con- 
sejeros regionales, estamos 
muy preocupados de que se 
afecte el desarrollo y que no se 
puedan construir o dar pieaes- 

  

tetipo de iniciativas, tan em- 
blemáticas, ejemplo, eseldela 
Basílica Corazón de María”. 

El consejero apunta alas in- 
dicaciones y sugerencias he- 
chas por diferentes organis- 
mos, como la CCHC, para bus- 
car respuestas a solucionar es- 
te problema, lamentando ade- 
más las pérdidas, exponiendo 
que “este tipo de iniciativas 
produce mano de obra, movi- 
miento, desarrollo y reactiva- 
ción económica.” 

Por último, Tapia reitera 
quees un tema que “no pode- 
mos dejarlo de lado. Espera- 
mos que los organismos com- 
petentes puedan generarestas 
soluciones para que se pueda 
desarrollar estetipo de iniciati- 
vas efectivamente, así que va- 
mosaseguirinsistiendo”. (3 
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